



みどりの里

宇奈月小学校だより
第4号
平成29年6月15日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地1
TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800

U R L <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

鉢ヶ岳歩行会 故郷への思いを深めて

校長 四杉 昭康

6月2日（金）、6年生が鉢ヶ岳歩行会にチャレンジしました。この活動は、旧下立小学校時代から約50年に渡って、統合後も脈々と続く本校の伝統行事となっています。市内の多くの学校が、自然の家等の施設を利用してその周辺の山々に登ったり、自然に親しんだりする活動を行っているのに対し、本校は身近な地域の山を活用している点に、オリジナリティがあります。

一週間前の5月27日（土）、青少年育成市民会議下立支部の皆さんやPTA会長の中村公司さんと一緒に、事前踏査を行いました。アスファルトの林道のチェックだけでなく、山中に入り子供たちが急な斜面で安全に上り下りができるようにロープを張り替えたり、コースの目印のテープを付け直したりするなど、事前準備は入念に進みました。もっとも準備の多くは、下立支部の皆さんに全面的にお世話をいただいており、心から感謝したいと思います。

当日は荒天になりましたが、次第に天候が回復する予報等の情報から、出発時刻を遅らせて実施しました。事前踏査に引き続き、下立支部の皆さんには当日も同行していただきました。また、中村会長さんをはじめ多数の保護者の皆さんも付き添ってください、学校として大変心強く感じました。時折降る雨や吹く風の冷たさ等に自然の厳しさを味わいながらも、雲の切れ間から見える黒部川扇状地の眺望の素晴らしさに何度も心を奪われました。6年生の子供たちも、担任と心を一つにして互いに励まし合い、これまで以上に絆を強くしたように感じました。

嘉例沢森林公園キャンプ場では、別働隊である下立支部の女性部の皆さんに、ナメコ汁と山菜の天ぷらを料理していただき、参加者全員がご馳走になりました。食後には鉢ヶ岳に登り、頂上からは白馬岳や朝日岳、僧ヶ岳、宇奈月温泉街のほか、十二貫野台地から富山湾に至る雄大な景色を堪能しました。下立まちおこしセンターへ下山後、解散式では子供たちから「みんなで励まし合って協力できて、とてもよい思い出になった」「とてもよい経験をしたと思うので、全体に忘れないと思う」などの感想もあり、大切な一日になったことに心から感謝しました。

この鉢ヶ岳歩行会は、学校行事とはいえ下立支部の皆さんのご厚意とご協力のおかげで、これまで実施してきたものです。地域教材である鉢ヶ岳、そして支部の皆さんを地域人材として、まさに「オール宇奈月」で子供たちを育てていただいていると感じます。子供たちの心に、故郷への誇りと憧憬（あこがれ）の念が育まれていることを嬉しく思います。



オニックスマーブルの産出場所近く



ナメコ汁と山菜の天ぷらがおいしい！



鉢ヶ岳山頂からの絶景

48年ぶりの県内開催に感動！……全国植樹祭より

全国植樹祭に参加して

6年1組担任 石井 千尋

5月28日（日）、第68回全国植樹祭が開催されました。全国植樹祭は、森林や緑化に対する国民的理解を深めるため、毎年春に公益社団法人国土緑化推進機構と開催都道府県の共催により行われる国土緑化運動の中心的行事として、昭和25年から開催されています。昭和44年の第20回大会（砺波市頬成の森）以来、本県開催は48年ぶり2回目となります。天皇皇后両陛下のご臨席の下、県内外から多くの方々が参加されました。今回は「かがやいて 水・空・緑のハーモニー」を大会テーマに、魚津桃山運動公園での式典行事や県内各会場での記念植樹等が行われました。



田畠会場での記念植樹

本校からは、昨年度、花とみどりの少年団として環境について学んだ6年生が6名参加しました。金澤さん、中谷さんは式典アシスタントとして、式典の運営に携わり、福島県知事や県外からの招待客の介添えを担当しました。2月からの研修では、所作や言葉遣いの練習を繰り返し、当日は丁寧な声かけ、誘導をすることができました。また、瀧林さん、竹島さん、田中さん、中井さんは、当日の植樹活動と式典に参加しました。黒部市田畠での苗木の植樹は、彼らにとって初めての貴重な体験となりました。自分たちの植えた苗木が将来の豊かな森林につながっていくことを、体験を通して学んだものと思います。



両陛下のお手植えの様子

今回子供たちと共に全国植樹祭に参加し、改めて富山の豊かな自然の素晴らしさに気付くことができました。今後の緑化活動への関心の高まりを実感しています。

本物の音楽に触れました！ ……マリンバ・コンサートから

5月30日（火）、昨年度の創立10周年の記念に、東京宇奈月会会长の橋本博司様から寄贈していただいたマリンバ3台のお披露目を兼ねて、マリンバ・コンサートを開催しました。演奏は、県内を中心とした指導者や演奏者として活躍中の大谷多賀子さんと追分結さんを招待しました。「エリーゼのために」「さくら」「アニメ・メドレー」等、全6曲の演奏のほか、希望者による演奏体験を通して、子供たちはマリンバの音色やマリンバを使った楽曲の特徴等を楽しく学ぶことができました。また、今回のコンサートのために、わざわざ運び込まれた大型のマリンバの演奏も聴かせていただき、マリンバの楽器としての特徴にも理解を深めました。

各学年の音楽科の学習内容に応じて、寄贈していただいたマリンバを大いに活用していくようにしたいと思います。



マリンバの生演奏に感激！



リズムに合わせて…



マリンバの演奏が楽しいね

交通事故0(ゼロ)を目指して…交通安全教室、自転車安全運転教室より

5月31日（水）、3年生以上を対象に、交通安全教室を実施しました。幸いにも、近年本校で大きな交通事故が発生していないのは、学校安全パトロール隊や関係の皆様をはじめとして、学校と家庭、地域が一体となって交通事故の未然防止や交通安全指導を進めてきているからだと思います。この日は、宇奈月駐在所の若林さん、東山駐在所の笠島さん、愛本駐在所の中沖さん、市交通安全協会の山田さんの4名をお迎えして指導していただきました。交通安全に関する運動や取組についての話やDVD視聴を通して、理解を深めました。特にDVDの中で、自転車に乗った小学生の主人公が歩行者と衝突し、相手に大きな怪我を負わせてしまうという内容に、子供たちは自分自身が加害者になる可能性があることを痛切に心に留めっていました。また、仮に乗用車等と接触し、運転手から「大丈夫？」と尋ねられても、簡単に「大丈夫です」と答えないようにすることも教えていただき、万一の場合の対応についても再確認することができました。

その次の時間、3年生はグラウンドで自転車安全運転教室に参加しました。交差点や曲がり角、踏切等のコースに合わせて正しい自転車の運転の仕方や安全確認の方法についての実技指導を受け、自転車乗車の基本を学びました。3年生は、1か月足らずの練習期間、休み時間等を利用して安全運転技術がとても向上しましたが、今後は実際の道路へ出ることになります。家で約束した道路を安全に乗車し、くれぐれも事故等を起こしたり、事故に巻き込まれたりしないように気を付けてほしいと願っています。



「とやま自転車5ハット」の説明



自転車実技検査の説明



安全確認をして停止

1年給食試食会、栄養教室、救急救命法講習より

6月9日（金）、入学して約2か月が経った1年生の保護者に参加していただき、給食試食会を開催しました。保護者の皆さんには、学校での給食の様子を実際にご覧になり、お子さんの食事の仕方や給食の献立等について理解を深められたことと思います。また、アットホームな縦割り給食の様子も知っていたくよい機会になりました。1年生は、お父さんやお母さんがそばにいてくれることで、満面の笑顔で嬉しそうに食事をしていました。また、給食後には栄養教室に参加していただきました。千代学校栄養職員より、給食の献立や調理の工夫等の説明があり、理解を深めていただきました。

終わりに、体育館で救急救命法講習も受講していただきました。短時間ではありましたが、AEDを用いた救命処置の仕方について、新川地域消防本部所員の方による実技指導を受けていただきました。ご多用の中、多くの皆さんにご参加をいただき感謝申し上げます。



「お父さん、来てくれてありがとう」



栄養教室



AEDを使った救急救命講習

自然の素晴らしさを体験しました！……黒部峡谷トロッコ体験学習より

6月9日（金）、新緑のまぶしい黒部峡谷へ、5年生がトロッコ体験学習に出かけました。爽やかな好天の下、黒部峡谷の大自然の素晴らしさを味わうことができた5年生は大喜びでした。現地では黒部峡谷鉄道OBの皆さんにもお世話になり、充実した一日を過ごしました。足湯につかって子供たちは「素晴らしい景色を見ながら足湯に入ることができ、とても気持ちがよかったです」と話していました。こうした機会を提供してくださった黒部峡谷鉄道の皆様のご厚意に心から感謝いたします。



トロッコ電車に乗るのが楽しいね



櫻平にて（足湯が気持ちいい！）

春の資源回収にご協力ありがとうございました！

6月11日（日）（浦山・愛本地区は10日より）、恒例となった春のP.T.A.資源回収が行われました。早朝より各家庭を回っての回収や公民館等への集積に多くの保護者の皆さんのが参加されました。子供たちも張り切ってお手伝いをしていました。おかげで、各地区で車両何台分もの資源物が回収できました。ご協力に感謝いたします。

秋の資源回収は、10月21日、22日を予定していますので、よろしくお願ひします。



子供たちも大活躍！

その他の学校生活から



文化庁コンサート（9月予定）事前合唱指導（日本テレマン協会）



音楽集会（4年生の発表）



市美術館出前授業（ドライポイント）



6年 花壇の苗植え